

東京専門学校で大久保余所五郎（湖州）、中桐確太郎、田村三治等と識る。  
東京専門学校英語政治科一年に転入。

明治二十四年（二十一才）

牧師植村正久によつて洗礼を受く。

東京英語専門学校英語政治科改革を要求してス

トライキに入る。

大久保湖州と共に専門学校退学。

明治二十五年（二十二才）

ワーズワース詩集を手に入れる。

明治二十六年（二十三才）

「漱かざるの記」起草。

中桐確太郎舞旋の就職先「福島民報社」をことある。

徳富蘆峯の紹介と矢野龍溪の推薦で、鶴谷学館教頭となる。

明治二十七年（二十四才）

印刷業を企画し、二月六日まず弟収二と柳井町

江崎御せしめ、父母その他と相談させた。

三月十八日独歩も帰省し熟識したが資金調はず、二十八日再び佐伯に帰つた。

四月十日徳富蘆峯より、印刷所融資困難との返事が来る。

七月末、鶴谷学館退職。

上京途中、房根町に歸省していく大久保湖州宅訪問。

明治二十八年（二十五才）

大久保湖州雑誌「精神」を編集、史伝、史論家として知る。独歩も同誌上に屡々寄稿した。

明治三十三年（三十才）

大久保湖州病歿。

明治四十一年（三十八才）

独歩の病勢悪化。中桐確太郎見舞のため訪問。

六月二十三日茅ヶ崎南湖院に歿す。

東京青山墓地に葬る。

（この頃終り）

### 集会記録

大内・龍護寺を歩いて鶴岡地区集会の記

日時：二月二十日 午後三時（先ず大内・龍護寺へ）  
出席者：平田頤開、高木会長、若杉、吉澤、清田、吉良、羽柴、五十嵐、高司良憲氏、吉良マツ氏、益田禪商、小野

大内・梅はやつと立分矣。今年は女  
がなが用ひぬ。但梅林はすかり枯れ及

て今は藪になつてゐが、すぐ手前の、  
堂宇敷のあたりが藪やがて残りてゐた。

善教寺の跡へ上の小さな丘である  
が、こゝ下の竹林から梅林、梅林、帶が、  
かつての善教寺の跡と伝えられ、小さな  
石塔が立つてゐる。正面に「南無阿弥陀佛」

西側面に「寶戒五年二月」と「善教寺」  
とある。善教寺の跡は古市にもある、  
察するに古市からここへ、そして現在の  
市役場近く移つたのであろう。それ以

寛永十五年（一六四二年）のこと、石塔の寶政  
五年（一六四一年）後である。因に元禄

による古市の善教寺と移して云々である  
が、ここ大内・龍護寺に屬していたか  
である。

それから一行は佐賀築城の御紫波を得  
て王治推定の丘に上り、古い立輪塚などを見

て龍護寺に向ひ一段高い丘の墓地に  
おられた佐伯惟良の墓を見た。

その中には佐賀築城の御紫波を得  
て王治推定の丘に上り、古い立輪塚などを見

て龍護寺に向ひ一段高い丘の墓地に  
おられた佐伯惟良の墓を見た。

その中には佐賀築城の御紫波を得  
て王治推定の丘に上り、古い立輪塚などを見

て龍護寺に向ひ一段高い丘の墓地に  
おられた佐伯惟良の墓を見た。

その中には佐賀築城の御紫波を得  
て王治推定の丘に上り、古い立輪塚などを見

て龍護寺に向ひ一段高い丘の墓地に  
おられた佐伯惟良の墓を見た。

その中には佐賀築城の御紫波を得  
て王治推定の丘に上り、古い立輪塚などを見

て龍護寺に向ひ一段高い丘の墓地に  
おられた佐伯惟良の墓を見た。

（この頃終り）